



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 22 de agosto 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

La Armada tiene un nuevo comandante, John Merlo reemplaza a Brumel Vásquez – Expreso

El presidente de la República Guillermo Lasso cambió al comandante de la Armada. John Merlo reemplaza a Brumel Vásquez. A través del decreto 538 el mandatario cesó en sus funciones y agradeció los servicios prestados al país por el contralmirante Vásquez Bermúdez. La terna había sido remitida el 18 de agosto de 2022 por el ministro de Defensa Luis Lara. [Ver más](#)



Mineros ilegales devastan en cinco frentes de la frontera norte – Primicias

Primicias recorrió Esmeraldas y Carchi por aire, mar y tierra, junto al ministro de Defensa y al jefe de la Fuerza de Tarea Conjunta. Mineros ilegales expanden aceleradamente sus actividades. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

Panel académico: El Régimen Especial de Seguridad Social de FF.AA.

En alianza con la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, CISS.

23 de agosto

11H00

Síguenos en vivo <http://facebook.com/issfa.ecuador> [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Operativos dejan detenidos con armas y droga en su poder – La Hora

Esta vez en el barrio Voluntad de Dios ubicado en el sector Sur de Esmeraldas con apoyo del personal de la Compañía de Infantería Aérea «Sucumbíos» de la **Fuerza Aérea Ecuatoriana**, efectuaron un allanamiento en coordinación con Fiscalía que permitió la captura del ciudadano Luis E., de 23 años de edad que no presenta antecedentes. El ciudadano aprehendido junto a otro al notar la presencia militar en su afán de fugar del sitio sale en precipitada carrera sacando a relucir un arma de fuego, perdiendo el equilibrio lo cual facilitó su captura por parte de los agentes, la incautación del arma de fuego de fabricación artesanal un cartucho sin percutir y la recuperación de una motocicleta reportada como robada. Además, en el inmueble se ubicó una moto marca IGM color negro que presenta reporte de robo. [Ver más](#)



Este lunes se inicia el primer Censo Penitenciario – Radio Pichincha

Por primera vez en la historia del Sistema Penitenciario ecuatoriano, desde este lunes 22 de agosto se realizará un censo a las personas privadas de la libertad. El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI) realizará este proceso en los 36 centros penitenciarios del país. Durante tres meses, dos equipos censales de esa entidad y del INEC, Registro Civil, **Fuerzas Armadas** y de la Secretaría de Derechos Humanos, recorrerán los centros de reclusión. [Ver más](#)



Nota referencia: [La Hora](#)

Policía entró a cárcel de Loja ante alerta de disturbios en pabellón - El Universo

Durante la madrugada de este domingo, 21 de agosto, hubo alertas de un supuesto amotinamiento en el Centro de Rehabilitación Social de Loja. A través de las redes sociales empezaron a multiplicarse mensajes de personas privadas de la libertad que avisaban lo que estaban pasando en el pabellón A del centro penitenciario. [Ver más](#)



Nota referente: [La Hora](#)

Narcotráfico en Ecuador: en casi ocho meses se han destruido 123,62 toneladas de droga, la cantidad más alta de los últimos 20 años. - El Universo

Según datos del Ministerio del Interior, entre el 1 de enero y el 10 de agosto de 2022 se han destruido 123,62 toneladas (tn), la mayoría corresponde a clorhidrato de cocaína, seguido de marihuana. Ni en todo el 2021, cuando se registraron 104, 61 tn, ni en los años anteriores se ha alcanzado tal cantidad. En 2017 se había llegado al nivel más alto, con 119 toneladas. Mientras que, en 2002, apenas se eliminaron 3,03 toneladas de droga. [Ver más](#)



Combustible, explosivos y cilindros de GLP fueron decomisados en operativos militares – El Comercio

190 cilindros de GLP fueron hallados en una embarcación en la provincia de Esmeraldas. Las Fuerzas Armadas efectuaron operativos en varias zonas del país, que permitieron la incautación de combustible, explosivos y cilindros de GLP. En una de las operaciones, la Armada del Ecuador detuvo a tres personas que viajaban en una embarcación con combustible de dudosa procedencia. El operativo se cumplió a las 16:30 del sábado 20 de agosto de 2022. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 22 de agosto 2022

<p>Dos sismos en zona de reciente enjambre sísmico frente a costas de Ecuador – La Hora Dos sismos de magnitudes 5,4 y 3,5 ocurrieron la madrugada de este domingo frente a las costas de la provincia de Manabí, en el oeste de Ecuador, donde en días pasados se detectó un enjambre sísmico, informó el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional. El sismo de 5,4 grados en la escala abierta de Richter se registró a las 05:27 hora local (10:27 GMT) y quince minutos después ocurrió el de 3,5 grados, reportó el Instituto en su cuenta de Twitter. Ver más</p> <p>Mención referente: El Universo</p>	
<p>Estafan pidiendo donaciones para damnificados por los sismos – La Hora Carchi autoridades gubernamentales informaron que cualquier tipo de donación para quienes se vieron afectados por los sismos se canaliza directamente con los Comités de Operaciones de Emergencia (COE) cantonales o provinciales. Ver más</p>	
<p>Viralizan video de supuesto incidente aéreo en pistas de Guayaquil – Expreso Con la publicación de un video de 30 segundos en su cuenta de Twitter, el periodista Galo Arellano, radicado en Miami, Estados Unidos, cuenta que el pasado 13 de agosto, a las 03:00, "200 pasajeros estuvieron a punto de morir", por causa del riesgo de colisión que enfrentaron dos aeronaves que se disponían a aterrizar en las pistas del Aeropuerto de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>A punta de bala: dos hombres fueron captados armados durante enfrentamiento en avenida de Esmeraldas – El Universo La situación ocurrió este sábado, en un sector que funciona como la línea divisoria de la ribera con los barrios periféricos y el centro-norte. La Policía ha desplegado unidades para poder capturar a los sospechosos que andaban armados. Ver más</p>	
<p>Dos hombres capturados portando 786 dosis de marihuana – La Hora Richard L. de 20 años y Raúl U. de 23, acabaron en la cárcel luego de ser descubiertos portando sustancias ilegales. Policías de la Jefatura de Investigaciones Antidrogas de Tungurahua los aprehendieron. Ver más</p>	
<p>Un taco de dinamita, armas, municiones y droga se halló en el cerro Las Cabras, en Durán - Ecuavisa La Fuerza de Tarea Conjunta compuesta por la Policía y las Fuerzas Armadas realizaron nueve allanamientos en el cerro Las Cabras, en Durán, Guayas, donde hallaron desde un taco de dinamita hasta drogas, armas y una gran cantidad de municiones. Ver más</p>	
<p>Radio Pichincha #ATENCIÓN La @armada_ecuador localizó un campamento destinado presuntamente a minería fluvial ilegal en la provincia de Orellana. Tras el operativo, se realizó la incautación de equipos, armamento y municiones. Ver Más</p>	
<p>Ministerio del Interior fija plazos para el registro de permanencia migratoria de venezolanos y otros extranjeros – El Comercio Un nuevo proceso deberá realizar todos los extranjeros que residan en Ecuador. Se trata del registro permanente migratorio, un documento que permitirá al Gobierno conocer cuántas personas de distintas nacionalidades han ingresado al país para quedarse de forma temporal o permanente. Este documento también busca identificar a los ciudadanos que son "considerados como una amenaza o riesgo para la seguridad pública y estructura del Estado ecuatoriano". De allí que este registro se les otorgará a todos quienes no consten en "los registros de las instituciones del Estado relacionadas con el orden público y la seguridad ciudadana" Ver más</p>	
<p>No cesan las balaceras en Esmeraldas – Expreso La madrugada de este domingo 21 de agosto no fue la excepción. Según el hombre, en la Isla Piedad y Santa Martha dos nuevos enfrentamientos se registraron. No hubo heridos en ninguno de estos acontecimientos recientes. Por versiones de las autoridades se conoció que tres grupos antisociales son los que generan el pánico y desatan la violencia en el lugar: tigueros, gángsters y patones (estos dos últimos aliados de los choneros). Ver más</p>	
<p>Tres ecuatorianos detenidos en El Salvador en operativos antidrogas – Primicias Dos ecuatorianos fueron capturados el sábado en una embarcación que llevaba 700 kg de cocaína. El tercero había sido detenido el viernes. La Fuerza Naval de El Salvador incautó en las aguas del Pacífico un cargamento de aproximadamente 700 kilogramos de cocaína, según publicó este sábado en Twitter el presidente Nayib Bukele. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 22 de agosto 2022

18 detenidos en Durán durante la primera semana de estado de excepción - El Comercio

Policía y Fuerzas Armadas han realizado varias operaciones combinadas en Durán. Este cantón, cercano a Guayaquil, se ha convertido en uno de los puntos más álgidos para la venta de droga en el país. Los informes oficiales señalan que, durante esta primera semana de estado de excepción, se han detenido a 18 personas. Los sospechosos son procesados por diferentes delitos. Entre estos están tenencia de armas, robos y venta de estupefacientes. [Ver más](#)



Piloto de rally y su esposa fueron asesinados en la vía Buena Fe-Santo Domingo – El Comercio

Un ataque a balas se registró este domingo 21 de agosto en la vía Buena Fe-Santo Domingo, jurisdicción de la provincia de Los Ríos. Ocurrió en el sector La Soledad, kilómetro cinco. [Ver más](#)



Seúl y Washington retoman gran ejercicio militar bajo la mirada de Corea del Norte - El Comercio

Corea del Sur y EE.UU. retomaron este lunes, 22 de agosto de 2022, por primera vez en cuatro años unos ejercicios militares de gran magnitud en un momento marcado por la escalada armamentística en la península y la posibilidad de que el régimen norcoreano lleve a cabo su primera prueba nuclear desde 2017. [Ver más](#)



COYUNTURA

CNE se alista para convocar a elecciones seccionales y del CPCCS en un proceso que tendrá varias novedades. – El Universo

El Consejo Nacional Electoral (CNE) realizará la noche de este domingo, 21 de agosto, la convocatoria oficial para las elecciones seccionales y de los vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) que se efectuarán el 5 de febrero de 2023 y que tendrán al menos cinco novedades respecto a los anteriores procesos, como la organización de debates, la utilización de un nuevo sistema para la adjudicación de escaños y el voto telemático para el exterior. [Ver más](#)



Notas referentes: [La República](#)

Las seccionales se perfilan con rostros para la reelección – El Comercio

La conformación del tablero electoral en la Costa sigue el mismo ritmo de otras regiones en cuanto al intento de reelección de sus actuales autoridades. El analista político Wagner Vélez señala que al revisar el perfil político de alcaldes en funciones se puede observar que se ha movido de acuerdo con coyunturas. [Ver más](#)



Ecuador y su biodiversidad - El Comercio

En general, la mayor diversidad de la Tierra se concentra en zonas tropicales, por lo que se puede decir que los países que están entre los trópicos (como el nuestro) son más biodiversos. Para rematar, Ecuador está en el corazón del trópico (atravesado por la Línea Ecuatorial, por eso en la Mitad del Mundo podemos ver en nuestros celulares o GPS latitud 0). [Ver más](#)



El precio del petróleo está a la baja debido a la recesión económica- El Comercio

En bajada. Tras cuatro meses de obtener más de USD 90 por cada barril de crudo ecuatoriano, su costo se encuentra en descenso desde julio pasado. El 8 de este mes, el precio promedio del hidro-carburo cayó a USD 81,58, según datos de Petroecuador. [Ver más](#)



Virgilio Saquicela y Guadalupe Llori se verán frente a frente este lunes en los tribunales – Radio Pichincha

En la Unidad Judicial de Familia, Mujer, Niñez y Adolescencia con sede en Quitumbe, está previsto este lunes 22 de agosto, a las 14h30, la audiencia sobre una nueva acción de protección presentada por la expresidenta de la Asamblea, Guadalupe Llori, quien exige 8.1 millones de dólares por su destitución. [Ver más](#)



Jueza levanta temporalmente prohibición de salida del país a Leonidas Iza; el líder indígena viaja a audiencia en la Corte Interamericana - El Universo

Un levantamiento temporal de la prohibición de salida del país que pesa sobre el presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, quien es acusado del delito de paralización de un servicio público, es lo que decidió el jueves último la jueza penal de Latacunga (Cotopaxi) Paola Bedón. La decisión fue adoptada por Bedón luego de una audiencia en la que se trató el pedido hecho por la defensa de Iza. La disposición solo estará vigente entre el 21 y el 25 de agosto próximos. [Ver más](#)



¿Cómo usar los servicios de la nueva empresa pública de Servicios Postales? La Hora

En una primera fase, los usuarios podrán hacer envíos o recibirlos de 18 países: Alemania Argentina Brasil Canadá Chile Colombia Costa Rica Dominicana, República El Salvador España Estados Unidos Francia Gran Bretaña Holanda Irlanda Italia México Panamá. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 22 de agosto 2022

Mateo Calazacón es el nuevo gobernador Tsáchila – La Hora Santo Domingo

Con 658 votos a favor Mateo Calazacón se convierte en el nuevo gobernador de la Nacionalidad Tsáchila para el periodo 2022 – 2026. Bajo custodia policial trasladaron las urnas hacia la Gobernación Tsáchila, donde los integrantes del Tribunal Electoral revisaron actas y revelaron los resultados. [Ver más](#)



Menos déficit y presupuesto con base cero están en el horizonte del Gobierno para 2023 – La Hora

El Gobierno de Guillermo Lasso, durante más de un año de ejercicio, no ha cambiado esa realidad. Sin embargo, el ministro de Economía, Pablo Arosemena, aseguró que cada vez se sentirá con más fuerza la optimización en el uso de los recursos y la reducción de los gastos improductivos e innecesarios. [Ver más](#)



Políticamente Correcto @politikcorrecta

@LuisAlmeidaM asegura que por orden de @FaustoMurilloEC y @AparicioCaicedo una jueza quiere restituir a @GuadalupeLori, y así detener el juicio político. Señala a Murillo como el “culpable de la inmoralidad” en la justicia. [Ver más](#)



OPINIÓN

¿Por qué Guayaquil no apunta a ser una Medellín que dejó atrás la violencia? Por: Juan Ponce Merchán – Expreso

“La única solución es que el mismo pueblo se pare, pues la ciudadanía se siente indefensa y sin ningún respaldo incluso de la fuerza pública. Hay que mirar la historia de Medellín y tratar de seguirla”, recomienda el ciudadano, quien anhela poder salir a comer con su familia sin tener miedo de que suceda un hecho violento en esta ciudad, a la que califica como “sin ley y sin orden”. [Ver más](#)



Quito sin minería Por: Andrés Campaña Remache - Telégrafo

La democracia no es perfecta, pero es perfectible. El próximo 5 de febrero, los quiteños, así como los ecuatorianos acudiremos a las urnas. En el Distrito Metropolitano de Quito elegiremos el binomio de la Prefectura y la Viceprefectura, la Alcaldía, 21 concejalías y un total de 169 vocales en las 33 parroquias rurales. [Ver más](#)



Inseguridad ciudadana. Cartas de lectores - El Universo

¿El Gobierno nacional está canalizando los recursos de una labor efectiva de inteligencia para contener los niveles alarmantes de violencia? La sociedad ecuatoriana ve con estupor cómo se enseñorea la violencia a través de actos terroristas, muertes violentas, masacres carcelarias y más conductas delictuales que nos han sometido. [Ver más](#)



La corrupción, un virus que no logramos superar. Editorial - El Comercio

Regresa a la conversación pública el tema de la corrupción. O, posiblemente, es un tópico que nunca ha desaparecido y se mantiene como un virus que no tiene cura. Y esto es un problema grave. Brian Winter, vicepresidente de políticas de Americas Society/Council of the Americas, lanzó una alerta este año: “Para muchos ciudadanos de América Latina, la corrupción ha pasado a un segundo plano frente a otros temas, como la inflación y la lucha continua contra el covid-19” [Ver más](#)



La democracia no se construye solo cada dos o cuatro años – El Comercio

El 19 de noviembre se cumplirán 159 años desde que el expresidente de Estados Unidos Abraham Lincoln aportó una de las definiciones de la democracia que más ha perdurado: “El gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo”. Lo dijo al final de un breve discurso para conmemorar la batalla de Gettysburg, la más sangrienta de la Guerra Civil estadounidense, en un país destrozado. [Ver más](#)



‘Bad Bunny’ y los jueces de medio pelo. Por: Ugo Stornaiolo – La Hora

No hay dudas sobre la metida de mano en la justicia de Correa, Jalkh y más ‘interesados’ en 2011. Por doquier surgen jueces abusando de acciones de protección pedidas por “algún ciudadano comedido”, para torcer la justicia y liberar a pilluelos, delincuentes y narcotraficantes, como Glas, Salcedo, Norero o impresentables como el nombrado Superintendente de Bancos, Raúl González. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 22 de agosto 2022

Ola de violencia. Por: Franklin Barriga – La Hora

En Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Baja California, México, en estos últimos días se han producido hechos que han dejado muertos y heridos, además de bloqueo de vías, incendios de vehículos y establecimientos comerciales. Expertos en seguridad han aseverado que estas acciones son muestras de lo rebasada que está la violencia en el país azteca, generada por las mafias que han optado por prácticas dirigidas a causar terror y dañar a la población civil, ya que se trata de ataques directos con armas de fuego en contra de comercios cuyos dueños amedrentan y queman, al igual que a unidades de transporte público y particular, con el objetivo de producir psicosis entre la población y poner contra las cuerdas a las autoridades, para que se replieguen y prevalezca la impunidad. [Ver más](#)



La política indigna y aburre. Por: Manuel Castro- La Hora

La solución para algunos exaltados es "que se vayan todos" incluido el presidente de la República y que se convoque a nuevas elecciones, aunque la Constitución Política no contempla esta alternativa. Nuestra memoria es frágil, aunque es lo único que tenemos, pues tales ensayos, "golpes de Estado", militares en el poder, triunviratos, han sido un fracaso en el Ecuador que, al poco tiempo, demanda -una vez recuperada la razón- elecciones, vida democrática, con la esperanza de algo mejor. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Drogas, armas y taco de dinamita se encontraron en el cerro Las Cabras Teleamazonas

21-agosto-2022

[Ver más](#)



Jhon Merlo es designado comandante general de la Armada. Ecuavisa

21-agosto-2022



ATM, metropolitanos y Policía Nacional dan seguridad en alrededores de Cuartel Modelo Teleamazonas

21-agosto-2022

[Ver más](#)



Con las cifras del próximo censo podría haber un aumento de legisladores en el Ecuador Teleamazonas

21-agosto-2022

[Ver más](#)



El período electoral arranca con la convocatoria oficial a elecciones Teleamazonas

21-agosto-2022

[Ver más](#)

